

## DONOSTIA / Leer, imaginar, compartir

"Un lector no nace, sino que se hace". Eso es al menos lo que opinan muchos expertos. Siguiendo esta premisa, desde la sección infantil de la Biblioteca Central, situada en la calle Fermín Calbetón, se han puesto en marcha diversas actividades, como las sesiones de 'Leer antes de leer', la Hora del Cuento y las visitas guiadas para escolares, que buscan fomentar el acercamiento a los libros y el placer por la lectura entre los más pequeños.

Como afirma Elena Oregi, responsable de esta sección de la biblioteca municipal donostiarra, "la lectura es un estímulo para potenciar la imaginación, la creatividad, la capacidad verbal y de concentración de los niños, por eso es importante que se inicie el contacto con los libros desde muy pequeños".

Las actividades programadas, que comienzan esta misma semana, están orientadas a niños y niñas de todas las edades. Dentro de la 'Bebeteca', la iniciativa 'Leer antes de leer' este curso se celebrará por segundo año consecutivo y se llevará a cabo cada miércoles de 10.30 a 11.30 horas. Se trata de una actividad para padres, madres, abuelos, abuelas y cuidadores que acompañan a sus bebés de entre 0 a 3 años con el fin de leer cuentos, escuchar música y socializar en torno a la lectura.

La idea surgió el año pasado por iniciativa de Ana Molina, una madre de la Asociación Artística Sociocultural Mestiza, con el fin de que los niños tengan contacto con la cultura desde las edades más tempranas. En esta actividad, organizada por esta asociación junto con Donostia Kultura, los familiares tienen un papel protagonista porque ayudan a integrar a los bebés en estas sesiones donde además de leer, se canta y se juega. Según afirman desde la biblioteca, el año pasado "tuvo muy buena acogida".

La Hora del Cuento es otra de las actividades que se retoman este mes. Dirigida para niños y niñas de entre 3 y 5 años, en la biblioteca de la Parte Vieja se celebra cada lunes a las 18.00 horas. Esta actividad también se organiza en el resto de las bibliotecas municipales de la ciudad, si bien cada una de ellas lo hace en su día correspondiente. Estas sesiones de cuenta-cuentos se realizan en euskera y son impartidas por el grupo Lamiak.

La sesión de cuenta-cuentos programada para el 29 de noviembre será especial ya que este día se celebrará con una técnica de contar cuentos japonesa conocida como 'Kamishibai'. Se trata de una especie de pequeño teatro en el que se utilizan unas láminas ilustradas que el narrador va exponiendo al tiempo que lee la historia desde el reverso de las láminas. "Es una forma diferente de contar cuentos que ayuda a despertar el interés de los niños", explica Oregi.

### Visitas guiadas

Para los escolares de primaria, de 10 a 12 años, se organizan visitas guiadas a la biblioteca con el fin de incidir en el aspecto más lúdico de los libros, dejando de lado la obligatoriedad que en muchas ocasiones se vincula a la lectura entre los escolares. "El objetivo es que los chavales terminen la visita guiada con ganas de volver a una biblioteca", señala Oregi. Por ello, la sección infantil de la Biblioteca Central pone a disposición de los centros escolares este programa de visitas guiadas cuyo objetivo es familiarizar a los escolares en el uso y conocimiento de la biblioteca pública. Se celebran cada lunes de octubre a mayo de 10.00 a 11.00 horas y se requiere petición previa llamando al 943 48 19 99.

Por otro lado, dentro de la sección infantil de la Biblioteca Central, destaca el Centro de Documentación del Libro Infantil, único en toda la Comunidad Autónoma Vasca. Es un espacio dirigido a adultos en el que se pueden encontrar multitud de revistas y libros para orientar tanto a padres como a profesores y educadores en el estímulo de la lectura infantil. Cuenta con más de 8.000 documentos en torno a la literatura infantil.